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本报记者 叶嘉利 实习生 曾轲

以前人们的印象里，NBA中国赛通常都是在北京和上海举行，只有
2010年的广州例外。这一次，NBA中国赛的地点又变了，今年10月11日和14

日，NBA中国赛将分别在深圳和上海举行，其中深圳是首次举办。来华参赛
的两支队伍是夏洛特黄蜂和洛杉矶快船，据称，“篮球之神”迈克尔·乔丹将
以山猫队老板的身份来到中国。

自从2004年首次举办以来，NBA中国赛已经走过了10个年头，作为
下一个10年的开端，NBA也在努力做出改变，试图吸引更多球迷和媒体
的目光。显然，请来迈克尔·乔丹能大大地增加赛事影响力。而且，洛杉
矶快船也是NBA中最具观赏性的球队之一，空接和扣篮是家常便饭。

2004年，乔丹第一次访问中国，当乔丹在北京的东单出现时，狂热
的球迷把整条道路都堵住了，最后造成了交通瘫痪。今年10月，乔丹再
度来华，肯定又将掀起一阵风暴。

2015年NBA中国赛将在上海、深圳举行

时隔11年，乔丹将重返中国

山东女篮晋级WCBA正赛，老牌劲旅浙江暂别WCBA

群群芳芳竞竞渡渡，，有有人人欢欢笑笑有有人人哭哭
女篮姑娘终于出线了！3月24日，WCBA的预选赛正式结束，山东女篮顺利从附加

赛杀出重围，进入所有参赛队伍的前12名，从而得到参加2015-2016赛季WCBA正赛的
资格。
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绝地反击，附加赛惊险晋级

这次预选赛一共有19支
队伍参加，规则上不允许有
外援参加，旨在鼓励各支队
伍培养国内球员。从这一点
来看，山东女篮是有一些优
势的，因为这支山东女篮的
主力基本是由2013年全运会
青年女篮冠军队伍组成的。
在预选赛分组中，山东女篮
和八一、沈部、天津、黑龙江
分在同组。

在小组赛阶段，山东女篮

姑娘因为缺乏经验，而且八
一、沈部、黑龙江三支队伍的
实力出众，队伍战力早已成
型，因此山东女篮面对这三个
对手都败下阵来。一直到小组
赛的最后一场对阵天津，双方
比分上半场一直很胶着，天津
保持着微弱优势。比赛进入第
四节后，山东队才掀起一段高
潮，逆转取胜，获得了小组赛
里唯一的胜利。

按照规则，每个小组的

前两名直接进入前八，获得
直接晋级下赛季WCBA正赛
的资格，剩下的队伍则要参
加附加赛获得最后四个名
额。附加赛阶段，山东女篮与
河南、四川、浙江分在一组。
附加赛第一战山东女篮就输
给了河南，出线机会已经十
分渺茫，在这种形势下山东
女篮绝地反击，接连战胜四
川、浙江，以小组第二的成绩
获得了晋级名额。

“罢训风波”影响延续，浙江女篮暂别WCBA

12支球队获得了新赛季
WCBA的参赛资格，7支队伍
被淘汰了，其中最让人感觉可
惜的就是老牌劲旅浙江稠州
女篮。在小组赛中，浙江女篮
表现不佳，只能参加附加赛博
取最后的晋级机会，她们与山
东女篮分在附加赛同组，最后
一战山东与浙江的生死战，山
东以62：52取胜，把浙江打入
冷宫。

曾引进WCBA大牌外援
格里芬和金牌教练李昕的浙
江稠州女篮，在2011-2012
赛季还获得了亚军，李昕、陈
晓丽、卞兰曾是浙江队的代
表人物。在2012-2013赛季，
俱乐部对女篮的投入达到了
破天荒的2000万元，冲冠之
心不言而喻。可是，连续两个
赛 季 铩 羽 而 归 和“ 罢 训 风
波”，让俱乐部再也不愿意砸

钱。
如今，李昕远赴美国学

习，队伍阵容也发生了变化，
以年轻队员为主，队伍实力
逐渐下滑。浙江女篮的成与
败，直接与金钱投入挂钩，这
也是WCBA的真理。舍得花
钱，请得起国手，买得来超级
外援，没有不出成绩的道理，
今年山西和北京争冠就是如
此。

去掉升降级，联赛改革褒贬不一

在 2 0 1 4 - 2 0 1 5赛季的
WCBA联赛中，赛场冲突发生
的频率很高，很多人把原因归
结到制度问题。鉴于上赛季常
规赛产生的种种乱象，篮协在
今年1月份公布了改革方案，
针对WCBA改革最重要的变
动之一就是增加了预选赛，去
掉了以前的升降级制度。预选
赛参加队伍是由5支乙级球
队、新注册的3支球队和12支
WCBA球队混在一起组成。这
就是这次预选赛的由来。

这样的改革真的好吗？预
选赛的加入，调动了乙级队、
新成立队伍的积极性，因为这
些队伍只要打好预选赛的几

场比赛，就可以顺利进入到
WCBA的正赛中。同时，预选
赛也增加了爆冷的可能性，区
区几场比赛就可以决定一支
队伍下一赛季的命运。所以，
大多数老牌球队并不支持这
个制度，山西女篮总经理史琳
杰曾表示，“搞这个资格赛，四
五场比赛决定生死，谁还敢锻
炼年轻队员？”

今年WCBA总决赛3月5
日结束，短短十多天过后，预
选赛又开始了。这对于季后赛
队伍而言，赛程太过紧密，队
伍十分疲劳。与此同时，国家
队新一期集训已经在3月21日
开始，入选队员打完预选赛后

连忙又投入到国家队训练中，
几乎是连轴转，没有得到半点
休息。

新疆女篮在今年2月才
正式成立，借篮协改革新政
的东风，成立刚刚一个多月
就进入WCBA正赛。一方面
新疆女篮引进了一些知名球
员，实力确实不错，另一方面
新疆女篮的晋级也让很多队
伍眼红。

没有了升降级制度，接下
来的WCBA联赛将会是怎么样
呢？预选赛的加入，会不会让一
些队伍心存侥幸，认为只需打
好预选赛就行，联赛甚至都可
以放水了呢？

山东女篮通过预选赛获得了下赛季WCBA的正赛资格。 Osports供图
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